

# Protokoll der 18. Sitzung des 2. StuPa am 09.06.2015

## Inhaltsverzeichnis

1. Protokoll der 18. Sitzung des 2. StuPa am  
09.06.2015
  1. Feststellung der Tagesordnung
  2. FUESE Konzept
  3. Berichte
  4. Parteieinnahmen der FSen
  5. Förderverein der  
Landesstudierendenvertretung
  6. Ausländer\*innenreferat
  7. Verschiedenes

## Sitzungort:

O27/ 123

## Beginn:

18:11 Uhr

## Ende:

20:42 Uhr

## Die Sitzung wurde geleitet von:

MatthiasBurger

## Protokollant:

VivianStock

## Status:

*genehmigt*

Die Anwesenheitsliste wird im StuVe-Büro hinterlegt.

## Anwesend:

### StuPa

TilmanAlemán  
MatthiasBurger  
JensDäuber  
SvenFauth

LukasGreiter  
BeatKarch  
VivianStock  
AnnikaSchrumpf  
AndréRuland

**FSR**

MarkusWittmann  
JohannesRüb  
JanaSchwick  
JessicaMayer (bis 19:41 Uhr)  
StefanHaag  
FreiaKuper  
Yannick Kerler (ab 19:41 Uhr)

**StEx**

TobiasDlugosch

**Gäste:**

MariaGralla  
ManuelGassner  
DominikRotter  
RobienBaldrich  
RagnaFischer

**Entschuldigt:**

SarahMackert  
MariusFeilhuber

**Unentschuldigt:**

DominikMiklec

Abstimmungsergebnisse sind in der Form ja:nein:Enthaltung festgehalten

## **Feststellung der Tagesordnung**

Vorgeschlagene Tagesordnung

1. Feststellung der Tagesordnung
2. FUESE-Konzept
3. Berichte
  - a. FSR
  - b. Senat
  - c. StEx
4. Partyeinnahmen der FSen
5. Förderverein der Landesstudierendenvertretung

Über folgende Tagesordnung wird abgestimmt:

1. Feststellung der Tagesordnung
2. FUESE-Konzept
3. Berichte
  - a. Senat
  - b. StEx
4. Parteieinnahmen der FSen
5. Förderverein der Landesstudierendenvertretung
6. Ausländer\*innenreferat
7. Verschiedenes

**Antrag:** Das StuPa beschließt die oben stehende Tagesordnung.

**Abstimmungsergebnis: (13:0:0)**

Die Tagesordnung ist damit beschlossen.

## FUESE Konzept

Der Entwurf der FUESE im WiSe15/16 wird vorgestellt und die Kritikpunkte der letzten Jahre werden diskutiert. FUESE und StuVe sollen wieder näher zusammen rücken. Hierfür wird angedacht, dass sich einzelne Leute aus der StuVe vorstellen könnten und dabei vor allem unsere inhaltliche Arbeit betonen, ähnlich den Steckbriefen in der Gerüchteküche. Außerdem wird vorgeschlagen, dass man einen Projektwettbewerb machen könnte, bei dem die coolsten Projekte im StuPa vorgestellt und mit den VS Mitteln umgesetzt werden. Des weiteren wird vorgeschlagen, die Referate mit kleinen Stationen in die Stadtralley einzugliedern. Neben der StuVe sollen auch die Hochschulgruppen eine Chance bekommen sich vorzustellen. Bisher war das immer am Freitagnachmittag der Fall und das Interesse daher gering. Es wird vorgeschlagen, dass jede interessierte Hochschulgruppe einen kleinen Trailer drehen kann, der dann vor dem Film vom Uni-Kino gezeigt wird. Weitere Probleme des letzten Jahres waren die Klausurhütte im Winter, sowie die Evaluation der FUESE. Das Thema Klausurhütte wurde bereits ausführlich zwischen StEx und FUESE-Leuten diskutiert. Es wird hier vorgeschlagen, mal eine Alternative zu einer Hütte auszuprobieren, da auf den letzten Hütten kein effektives Arbeiten mehr vorhanden war.

TobiasDlugosch erwähnt, dass SimonLüke noch ein paar Punkte hat. Der Beschluss wird daher auf die nächste Sitzung verschoben.

## Berichte

### Senat

Weiterer Zeitplan:

- 10.6.15 Senatssitzung im Juni
- 17.6.15 Sitzung Findungskommission (vermutlich letzte Sitzung)

- 15.7.15 Sitzung Juli
- 28.7.15 Wahl Präsident\*in

## StEx

Die DAAD Mitgliederversammlung steht an. BarbaraKörner wird zum Vortreffen nach Berlin fahren, RobienBaldrich zur Versammlung nach Bonn. Dort steht die Wahl eines neuen Vorstands und Kuratoriums auf der Tagesordnung. Barbara und Robien werden nach dem Kennenlernen aller Kandidaten vor Ort entscheiden, für wen sie stimmen. Zur Zeit gibt es exakt so viele Bewerber wie es auch Positionen gibt.

TobiasDlugosch berichtet vom Vernetzungstreffen der Studierendenschaften Baden-Württembergs. Interessanterweise gibt es in anderen Studierendenschaften weniger Grundsatzdiskussionen mit der Uni und kein Nachwuchsproblem beim Besetzen des Parlaments und der anderen Gremien. das Thema soll beim nächsten Vernetzungstreffen am 5./6. Juli genauer besprochen werden.

Am Mittwoch gibt es ein Treffen mit den Landtagsfraktionen in Stuttgart, in dem es um die Wiedereinführung der VS gehen soll. Es wird diskutiert werden, was gut lief und was nicht. TobiasDlugosch, NiklasGemp und SimonLüke werden hin fahren.

Am 28. Juni ist die nächste LAK. Rege Beteiligung ist erwünscht.

## Partyeinnahmen der FSen

Die ersten Partys wurden unter Schirmherrschaft der StuVe durchgeführt und haben Gewinn gemacht. Die StEx weiß nicht, was nun mit dem Gewinn passieren soll. Bisher wurden die Gewinne den Fachschaften gut geschrieben. Der Chemikerfasching hat Verlust gemacht, welcher ebenfalls von der Fachschaft getragen wurde. Es gibt einen Konsens im StuPa, dass Gewinne und Verluste den jeweiligen Fachschaften zugeschrieben werden sollten. Da alle Fachschaften betroffen sind, wird ein Beschluss erst gefasst, nachdem das Thema ausführlich im FSR diskutiert wurde.

## Förderverein der Landesstudierendenvertretung

Ein Förderverein der Landesstudierendenvertretung soll gegründet werden, der die LAKs finanziert. Bisher wurden diese immer von den veranstaltenden Vertretungen gezahlt. Zur AStA Zeit gab es mal einen solchen Verein, allerdings ist dieser inaktiv. Eine Mitgründung des Fördervereins ist für uns nicht zwingend, würde sich aber anbieten. Der Verein würde uns 450€/Jahr kosten. Bisher ist die StEx immer auf die LAKs gefahren und möchte es auch beibehalten, dass Ulmer Studierende anwesend sind. Am Donnerstag den 11.06.2015 wird es eine Telefonkonferenz geben und am 28.06.2015 ist die nächste LAK in Ludwigsburg. Früher ist immer das Außenreferat zu den Treffen gefahren. Seit der VS wird aber angedacht, dass das StuPa diese Aufgabe übernehmen sollte.

**Antrag:** Das StuPa beschließt, den Förderverein der Landesstudierendenvertretung mitzugründen.

**Abstimmungsergebniss: (15:0:0)**

Der Antrag ist damit angenommen.

## Ausländer\*innenreferat

Zur Zeit haben wir vier Referenten. Davon arbeitet eine\*r ehrenamtlich, eine\*r wird aus VS Mitteln bezahlt und zwei werden vom International Office bezahlt. Die Verträge des International Office laufen bald aus und eine weitere Finanzierung ist unwahrscheinlich, da die Gelder bisher aus dem ProMind&Med Projekt stammen. Es wird daher diskutiert die beiden Referenten a 10 Stunden pro Monat über 6 Monate projektbezogen zu bezahlen. Eine befristung der Arbeitsverträge ist in diesem Fall kein Problem. Umgesetzt werden sollen dann mehrere Teilprojekte. Hierzu zählen vor allem eine Sprechstunde, sowie ein Volleyball Spiel für die internationalen Studierenden. Außerdem solle eine Art Fachschaft ins Leben gerufen werden. Die vier neuen Referenten sind jetzt seit ca. 6 Monaten im Beschäftigt und bisher wurden noch keine Projekte umgesetzt. Es werden daher Bedenken geäußert, dass wir jetzt Geld rein stecken, sich nichts tut und es am Ende auch keinen Wissenstransfer geben wird. Außerdem kommt aus dem StuPa auf, dass Internationalität eines unserer Aushängeschilder ist und wir daher was in die Richtung tun sollten.

**Antrag:** Das StuPa beauftragt die StEx mit der Anstellung zweier zusätzlicher Ausländerreferenten.

**Abstimmungsergebnis:(10:2:3)**

Der Antrag ist damit angenommen.

## Verschiedenes

### A.S.I. Wirtschaftsberatung

Letzte Woche/Vorletzte Woche kamen Emails von der A.S.I. Wirtschaftsberatung. Es wird darauf hingewiesen, dass das StuPa beschlossen hat, nicht mit diesen Menschen zu kooperieren. Im Zweifel soll eine Mail an den AK Flyer und Werbung geschickt werden.

### Flyer/Hochschulgruppen

Es wird definitiv keine Flyer mehr auf den Tischen der Mensa geben. Es muss daher eine alternative Form des Werbens her. Von Herrn Kaiser kam der Vorschlag, dass wir das Regal am Ausgang der Mensa benutzen können. Außerdem würde er uns bei allem unterstützen, bei dem die Flyer nicht auf den Tischen liegen. Im StuPa werden folgende Vorschläge angedacht:

- Infostand vor der Mensa in Kooperation mit dem Politikreferat
- Nutzen der Bildschirme über dem Mensaeingang
- Web Präsenz/Social Media

Erstmal solle eine kurz- bis mittelfristige Lösung gefunden werden, damit das Werben möglichst bald wieder möglich ist. Danach kann über eine langfristige Lösung nachgedacht werden. Für die nächste Sitzung ist eine Diskussion angedacht, die sich insbesondere mit dem Nutzen von Social Media befassen soll. Der Punkt soll auf der nächsten Sitzung unter

einem ordentlichen Tagesordnungspunkt diskutiert werden, damit auch Leute, die sonst nicht im StuPa sind, darüber Bescheid wissen und mitdiskutieren können.

## **Kairo**

Johanna hat die social media Präsenz der German University in Cairo (GUC) angeschrieben. Tilman hat die StuVe in Stuttgart informiert. Die Berichterstattung über das Thema war faktisch nicht gut geklärt. Eventuell könnte noch etwas kommen, was den Umgang der Unileitung mit den Studierenden betrifft, allerdings wird es keine akute Protestwelle geben.

*MatthiasBurger schließt die Sitzung um 20:42 Uhr.*

StuPa/Protokolle/2014-2015/2015-06-09 (zuletzt geändert am 2015-10-21 22:32:37 durch AnnikaSchrumpf)